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ただ今から、予算決算常任委員会の委員長報告を行います。 

令和６年９月１０日及び１１日の午前９時５６分から美浜町議会全員協議会

室において委員１３名及び議長の出席のもと本委員会を開催し、９月２日に本委

員会に付託されました議案１６件の審査を行いました。 

 当日は説明のため、町長、副町長、両統括幹、各課長及び会計管理者の出席を

求めました。 

また、職務執行のため議会事務局長を出席させました。 

以下、本委員会で審査された主な点について申し上げます。 

 

議案第５２号 令和５年度美浜町一般会計歳入歳出決算の認定について 

総務課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

 

「令和５年度一般会計決算の概要について」【町の財政状況】［歳入歳出決算書］ 

質疑：標準財政規模が年々上昇しているが、その理由は何か。 

回答：固定資産税の増に伴い、収入額が増えたことが要因である。 

 

令和５年度美浜町一般会計歳入歳出決算事項別明細書［主要施策説明書］ 

【歳出】 

＜総務費＞ 

質疑：美浜町人材育成事業の内容は何か。 

回答：職級別の研修委託、自治研修所等での研修負担金及び先進地視察等の旅費

等である。 

質疑：移住・定住促進事業のＵ・Ｉターンに係る支援金について、東京圏型と全

国型を同額にすることはできないのか。 

回答：東京圏型は東京圏の在住・在勤者、全国型は県外の地域の在住・在勤者を

対象としており、制度の見直しについては、利用状況等を踏まえ検討した

い。 

質疑：大学との交流連携事業において、福井大学との共同研究の内容とは何か。 

回答：１件目は、美浜シナプスプロジェクトとして、ワークショップ等を開催

し、小学生等からまちづくりに関する提案をいただいた。このワークシ

ョップに、学生が参加したことで意見をうまく吸い上げられたと考え

る。もう１件は看護学科の学生が町内の健康課題に関する分析・研究を

行ったものである。 

質疑：嶺南Ｅコースト計画はどのように進んでいるか。 

回答：県の計画であり、嶺南Ｅコースト計画推進会議が設けられている。年に１

回その進捗について確認されているほか、共創会議においても連携した取

り組みが進められてる。  

質疑：省エネ家電買い替え促進事業は継続的に取り組む必要があると考えるが、

今後をどのように考えているか。 
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回答：本事業は開始より３年間、令和７年度までの事業として計画している。 

質疑：若者ファンづくリ事業について、企画運営する委員等の意欲が重要だが、

どのような状況か。 

回答：企画運営を担うアートフォックスは３０～４０代の若者で、女性４人で構

成されており、男女７人がサブメンバーとして関与している。 

質疑：組織で人材育成は重要だが、守ることも必要。窓口でのカスハラ対策とし

て研修等は考えているのか。 

回答：警察等の研修に参加するなどしており、今後も不当要求やカスハラにし 

っかり対応していく。 

 

＜民生費＞ 

質疑：結婚相談事業についての成果はどうか。 

回答：平成２８年度の婚活イベントにおいて 1組が結婚に至った実績がある。 

質疑：能登半島地震において、津波情報により新庄に避難した住民がいたとい 

うが、防災マップ等は津波を考慮しているのか。 

回答：津波ハザードマップについては、津波の高さに応じた対応を書き入れる

等の改良を行った上で、住民に説明していきたいと考えている。 

質疑：福祉支援センターあいぱるの従事者数はどのくらいか。  

回答：あいぱる運営に従事する職員は２６人。その内訳として、管理部門に管

理者５人、生活介護事業は１１人、発達支援事業は１０人である。雇用

形態は常勤、非常勤と委託職員となっている。 

質疑：児童虐待防止対策について、美浜町の対象者児童は。 

回答：対象児童は身体的虐待１人、心理的虐待２人、見守りが必要とする要支

援は１３人。世帯数にして１１世帯である。  

質疑：「こどものあそび場づくり事業」及び「こども遊び場整備基金」は、町

内４ヶ所にエリアを分けて整備するものであるが、あそび場の完成まで

のスケジュールはどうなっているのか。 

回答：県の補助金の関係上、令和８年度末までに屋内あそび場を整備する予定

である。基本計画の計画期間は１０年間であるが、屋内あそび場以外に

ついては財政状況を勘案しながら関係課と共に検討している。 

 

＜衛生費＞ 

質疑：リサイクルプラザは今後も利用するのか。また、ガス化溶融炉を利用し

ないならば、いつまでも経費を負担し続けるのはいかがなものか。 

回答：リサイクルプラザについて、本町は利用していないものの、若狭町が利

用しており、地元との協定期間が終了した後に解体する予定である。ガ

ス化溶融炉について、令和５年度はピットの清掃費を負担した。 
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＜農林水産費＞ 

質疑：「浅海増殖事業」及び「漁礁機能回復事業」の成果はあるのか。 

回答：ウニは放流したが漁獲量は増えていない。令和６年度はウニの放流を一

時中断したが、漁礁機能回復事業についてはウニだけでなく、アワビ、

サザエ等にも効果が見込まれることから継続実施とした。 

質疑：「内水面漁業振興事業」によって、これまでシジミのために浅瀬を造成

してきたが、鳥の食害が見受けられる。今後の対応は。 

回答：シジミの漁獲量は減少している。鳥の影響もあるだろうが、ヒシ流入の

影響や塩分濃度が高くなっていること等が主な理由に挙げられる。シジ

ミは十分に育っていないため漁獲を控えている状況から、漁協に補助を

行い、別に砂場を造成する。 

 

＜商工費＞ 

質疑：「キッチンカー等導入支援事業」により整備したキッチンカーを、美浜

駅周辺のイベントで見かけることはない。事業者によると、利用料金が

高いと言うが、どうなのか。 

回答：道の駅はキッチンカーの利用料が高いとの意見を聞いていることから、

支援した事業者については利用料を安くできるように、道の駅運営事業

者と協議を進めている。 

 

＜土木費＞ 

質疑：「老朽危険家屋等対策事業」について、所有者と面会・交渉してはどう 

か。 

回答：特定空き家については、本年度より地元区と共に所有者の元に直接出向き

協議・交渉を行なっている。 

 

＜教育費＞ 

質疑：図書館のシステムについて、本の通帳が減っているようだが、図書館利

用者数との関連は。 

回答：図書館の来館者は令和５年度は前年比約３千人減だが、本の通帳は同程

度の発行実績である。新型コロナによる行動制限がなくなった影響で、

来館者が減ったものと考えられる。 

質疑：五木ひろしふるさとマラソン開催事業の収入にマラソン参加費が入って

いないのはなぜか。 

回答：五木ひろしふるさとマラソンは運営を実行委員会形式で行っていること

から、参加費は実行委員会で受けている。 

質疑：小学校ほか教育施設のトイレの改修についての計画は。 

回答：町内４小学校の洋式化７９．４％。中央小は 1階から３階までの各階に 

１つは洋式トイレがある。今後も学校の実態を把握しながら取り組みた 

い。総合体育館でも和式トイレが多いので検討したい。 
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質疑：全国交流レガッタにおいてここ何年か優勝クルーが少ない。クルーの強

化という観点から、町民レガッタ事業が多くの町民が楽しめるような運

営をお願いしたい。 

回答：レガッタの普及・底辺拡大ということで始まった町民レガッタは、途中

で交流部門を増やして現在に至っている。交流レガッタ出場クルーの条

件は、全国交流レガッタに準じて行っているものであり、町としても大

会をＰＲすることで参加者を増やしたいと考える。 

 

＜定額資金運用状況＞ 

質疑：町の財政状況、佐竹良三郎奨学育英基金の新規の利用がないが、条件や

基準が厳しくて実績がないのか。 

回答：昨年度は継続の貸付が３件であり、ＰＲに努めているものの、なかなか

利用に繋がらない。金利はないことから利用しやすいと考えているが、

実際の利用に繋がっていない。引き続き周知に努めたい。 

 

議案第５３号 令和５年度美浜町診療所事業特別会計歳入歳出決算の認定 

について 

健康福祉課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。  

 

議案第５４号 令和５年度美浜町国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算 

の認定について 

住民環境課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。 

 

議案第５５号 令和５年度美浜町後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算 

の認定について 

住民環境課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。 

 

議案第５６号 令和５年度美浜町介護保険事業特別会計歳入歳出決算の認定 

について 

健康福祉課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。  

 

議案第５７号 令和５年度美浜町簡易水道事業特別会計歳入歳出決算の認定 

について 

上下水道課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。  
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議案第５８号 令和５年度美浜町集落排水処理事業特別会計歳入歳出決算の認

定について 

上下水道課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。  

 

議案第５９号 令和５年度美浜町公共下水道事業特別会計歳入歳出決算の 

認定について 

上下水道課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。  

 

議案第６０号 令和５年度美浜町産業団地事業特別会計歳入歳出決算の認定に

ついて 

産業政策課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。  

 

議案第６１号 令和５年度美浜町住宅団地事業特別会計歳入歳出決算の認定に

ついて 

土木建築課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。  

 

議案第６２号 令和５年度美浜町道路用地取得事業特別会計歳入歳出決算の認

定について 

土木建築課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。  

 

議案第６３号 令和５年度美浜町上水道事業会計決算の認定について 

上下水道課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑：最近、水の濁りが多いが、老朽化した配管が要因と考える。敷設替えを

早急に進める等の計画はないのか。 

回答：ここ１、２か月で発生した赤水（水の濁り）の原因については調査中で

あるが、老朽管の敷設替えにより抜本的に解消できるものと考える。財

源等の課題もあるが、スピード感を持った敷設替えに努めたい。 

議案第６４号 令和６年度美浜町一般会計補正予算（第３号） 

総務課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑：「三方五湖ゾーン活性化事業」の内容はレインボーラインのデジタルサ

イネージということだが、若狭町の負担分はどうなっているのか。 

回答：本事業は県４分の１、両町が４分の１ずつと事業者が４分の１の負担と 

なっている。 

質疑：専門職派遣事業について、専門職員に期待することは何か。 
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回答：関西電力からボート経験者を室長として迎えた。ローイングのまち推進

にあたり、企業の協力を得ながら、県や日本ローイングとのパイプ役と

して期待したい。 

質疑：「放課後子ども教室トライアル事業」について、事業はいつから実施す

る予定か。 

回答：１０月以降に東小学校体育館で実施する分の予算を計上した。 

質疑：「北陸新幹線開業アイデアコンテスト実行支援事業補助金」はどのような 

事業に充当するのか。 

回答：旅館民宿魅力アップ支援事業に対する補助である。 

質疑：「民宿等活性化事業」について、対象は一般枠４件、新規１件という

が、すでに対象等が決定しているのか。 

回答：決定している。 

質疑：北前船関連予算は主に北前船日本遺産推進協議会等への負担金となって

いるが、今後の事業の展開をどのように考えているのか。 

回答：地元の早瀬区とともに内容を検討している。様々な地域の意見をいただ

きながら進めたいと考える。 

 

議案第６５号 令和６年度美浜町介護保険事業特別会計補正予算（第１号） 

健康福祉課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。 

 

議案第６６号 令和６年度美浜町住宅団地事業特別会計補正予算（第２号） 

まちづくり推進課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑はありませんでした。  

 

議案第６７号 令和６年度美浜町上水道事業会計補正予算（第１号） 

上下水道課長より説明を受けた後、質疑に入りました。 

質疑：水道ビジョンの検討は、県等の指導によるのか。 

回答：検討委員会を立ち上げ、県等の指導の下に幅広い意見をいただきながら

進めたい。 

  

以上の審査を終え、委員会採決を行いました結果を報告いたします。 

議案第５２号 令和５年度美浜町一般会計歳入歳出決算の認定について 

は賛成多数をもって承認することに決しました。 

 

議案第５３号 令和５年度美浜町診療所事業特別会計歳入歳出決算の認定 

について 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 
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議案第５４号 令和５年度美浜町国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算 

の認定について 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

議案第５５号 令和５年度美浜町後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算 

の認定について 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

議案第５６号 令和５年度美浜町介護保険事業特別会計歳入歳出決算の認定 

について 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

議案第５７号 令和５年度美浜町簡易水道事業特別会計歳入歳出決算の認定 

について 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

議案第５８号 令和５年度美浜町集落排水処理事業特別会計歳入歳出決算の 

認定について 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

議案第５９号 令和５年度美浜町公共下水道事業特別会計歳入歳出決算の 

認定について 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

議案第６０号 令和５年度美浜町産業団地事業特別会計歳入歳出決算の認定に

ついて 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

議案第６１号 令和５年度美浜町住宅団地事業特別会計歳入歳出決算の認定に

ついて 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

議案第６２号 令和５年度美浜町道路用地取得事業特別会計歳入歳出決算の認

定について 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

議案第６３号 令和５年度美浜町上水道事業会計決算の認定について 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 
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議案第６４号 令和６年度美浜町一般会計補正予算（第３号） 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

議案第６５号 令和６年度美浜町介護保険事業特別会計補正予算（第１号） 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

議案第６６号 令和６年度美浜町住宅団地事業特別会計補正予算（第２号） 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

議案第６７号 令和６年度美浜町上水道事業会計補正予算（第１号） 

は全員賛成をもって承認することに決しました。 

 

 

以上のとおり審査を終了し、９月１１日午前１１時２８分本委員会を閉会しま

した。 

これをもって、予算決算常任委員会の委員長報告を終わります。 


